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25 Jahre alt

Aufgewachsen in Ettlingen 
bei Karlsruhe

2013 - 2017: Bachelorstu-
dium der Volkswirtschafts-
lehre in Mannheim

2018/2019: Masterstudium 
der Entwicklungsökonomik 
in Lund, Schweden

Seit 2019: Promotion/
Wissenschaftliche Mitarbei-
terin im Bereich Umwelt-
ökonomik am Zentrum für 
Europäische Wirtschaftsfor-
schung

GRÜNES
Seit 2014 aktives Basismit-
glied im KV und der Grünen 
Jugend Mannheim

2014/2015 Sprecherin der 
Grünen Jugend Mannheim

2017/2018 Redaktion der 
Mitgliederzeitschrift „Zitro“ 
der Grünen Jugend Ba-Wü

2018/2019 Internationale 
Koordination der Grünen 
Jugend Schweden

2020 Koordinationsteam für 
den Klimabeschluss im KV 

Liebe Mitglieder des KV Mannheim,
ich bewerbe mich auf den freigewordenen Beisitzerinnenplatz in unserem Kreisverband, 
um die wertvolle politische Arbeit, die bei uns im KV passiert, zu begleiten, zu unterstützen 
und auszubauen. 

Ich kenne den KV mittlerweile sehr gut. Seit ich vor 7 Jahren erst zur Grünen Jugend in 
Mannheim und dann auch zu den Grünen gestoßen bin, habe ich viele Arbeitskreise und 
mit meinem Umzug in die Neckarstadt jetzt auch verschiedene Ortsverbände kennenlernen 
dürfen. Die Einblicke, die ich durch mein Engagement in die Kommunalpolitik bekommen 
habe, haben sehr dazu beigetragen, dass ich Mannheim mit seinen Ecken und Kanten ins 
Herz geschlossen habe und es mich nach meinem Masterstudium anderswo zurück in diese 
Stadt gezogen hat.

Ich weiß allerdings auch, dass es in Mannheim noch viel zu tun gibt. Es gibt verschiedene 
Themen, die mich gerade besonders beschäftigen, und von denen ich das Gefühl habe, dass 
sie auch bei uns im KV für Diskussionsstoff sorgen. Die fortschreitende Gentrifizierung des 
Jungbuschs und der Neckarstadt stellt uns vor die Herausforderung, die Stadtteile lebens-
werter zu gestalten, ohne dabei die Mieten in die Höhe zu treiben und die jetzigen Bewoh-
ner*innen aus ihren Wohnungen zu drängen. In Mannheim macht das Fahrradfahren leider 
immer noch wenig Spaß, es ist häufig zu laut und es steht viel zu viel Blech rum. Damit die 
Mobilitätswende gelingt, müssen wir sowohl die Fahrrad- und Fußverkehrsinfrastruktur, als 
auch die Öffentlichen massiv ausbauen und gleichzeitig die Attraktivität des Autofahrens 
reduzieren. Besonders liegt mir am Herzen, dass wir uns in Mannheim der allgegenwärti-
gen Herausforderung der Klimakrise stellen und lokal Verantwortung übernehmen. Um es 
zu schaffen 1,5°C globale Erhitzung nicht zu überschreiten, müssen wir auf allen Ebenen 
umsteuern, auch hier in Mannheim. Seit Anfang des Jahres habe ich als Mitglied des Koor-
dinationsteams an unserem Grünen Mannheimer Klimabeschluss gearbeitet. Nach der Be-
schlussfassung auf der Jahreshauptversammlung wird es darum gehen diesen umzusetzen. 
Daran möchte ich gerne im Kreisvorstand weiterarbeiten und Mannheim auf den Weg zur 
Klimaneutralität bringen.

Alle diese Herausforderungen, die uns umtreiben, möchte ich zusammen mit euch angehen, 
denn ich glaube fest daran, dass wir mit lokalem Engagement und inhaltlicher Arbeit einen 
wichtigen Teil zur Lösung dieser und weiterer Probleme leisten können. Den Kreisvorstand 
sehe ich hier in der Verantwortung, dieses Engagement und diese Arbeit zu ermöglichen, 
zu organisieren und zu multiplizieren. Ich habe Lust darauf, Wahlkämpfe zu koordinieren, 
neue Mitglieder einzubinden, dafür zu sorgen, dass wir als Grüne Partei in Mannheim noch 
präsenter sind, kreativen Initiativen Starthilfe zu geben und unser Profil zu schärfen, damit 
unser KV gut für die Zukunft aufgestellt ist.

Durch mein Engagement im Kreisverband und dem Austausch mit verschiedenen Vor-
standsmitgliedern habe ich ein gutes Bild von den vielfältigen Aufgaben, die der Vorstand 
übernimmt, und weiß um den Zeitaufwand, den das Amt mit sich bringt. Für die Vorstands-
arbeit bin ich gut vorbereitet, da ich in der Vergangenheit bereits vielfältige Erfahrungen 
im politischen Engagement in der Grünen Partei sammeln konnte und den KV und seine 
Strukturen daher mittlerweile sehr gut kenne. Unter anderem hatte ich verschiedene Ämter 
in der Grünen Jugend auf lokaler und Landesebene inne und bin seit 2014 aktives Basismit-
glied in unserem KV (mit Unterbrechung 2018/2019 während meines Masterstudiums). Ich 
habe von der Europa- und Kommunalwahl 2014 bis zur Europa- und Kommunalwahl 2019 
in vielen verschiedenen Wahlkämpfen praktische Erfahrungen gesammelt und habe zahl-
reiche Aktionen und Veranstaltungen organisiert. Zeitweise war ich auch in verschiedenen 
AKs aktiv. Zum Beispiel habe ich mit dem AK Tierschutz mehrere Aktionen auf den Straßen 
Mannheims und im Rahmen von Kino.Grün.Gratis organisiert und mehrmals beim AK Queer 
geholfen, den CSD auf die Beine zu stellen. Seit Anfang 2020 bin ich Mitglied des Koordina-
tionsteams für den Klimabeschluss. Ihr seht also, ich kann anpacken.

Ich bin bereit diese neue Aufgabe anzugehen und würde mich über eure Unterstützung für 
die Wahl als Beisitzerin freuen,
eure Bettina 

FÜR EUCH IN DEN VORSTAND




